
第 407回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年１月 16日（金） 

   午後３時３０分 から 午後４時５０分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤  隆  会長  

白畑 範子  委員 

関向 正子  委員 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

若者女性協働推進室特命参事兼青少年・男女共同参画課長  亀井 千枝子 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

若者女性協働推進室亀井特命参事兼青少年・男女共同参画課長の挨拶に続き、

木野下主査から「不健全図書の指定による青少年のための環境浄化対策について」

と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が米澤委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 



       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【佐藤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、特にも暴力的なものが気になりました。 

２番の大図鑑というものは、どこでいくらで売っているということまで書

いてありましたし、載っているものが全てではないとは思いますが、やはり

子供たちには見せたくないということを凄く思いました。表紙の裏にも「法

に触れることもある。」と注意書きで書いてありましたが、やはりこれは子ど

もたちに見せたくないと思いました。 

３番は、１（性的感情を刺激）と３（犯罪又は自殺を誘発、助長）辺りか

なあと思いましたが、異常な感じのするものが多いと感じました。 

４，５番は、ＪＫがいっぱい出てきた印象があり、そんなＪＫがいっぱい

いるわけではなく、これも指定で良いと思いました。 

【白畑委員】 

同じく全冊指定でお願いします。 

全部に該当すると思ったのが５番で、大体１（性的感情を刺激），２（粗暴

又は残虐な行為を誘発、助長），３（犯罪又は自殺を誘発、助長）に該当する

と思いました。 

１番に関しては、表紙からヤクザとか、暴走族のこと、２番は盗聴、盗撮、

３番にあっては調教という言葉で、いちばん大事な時期に人権をどう取り扱

うかというそれに走るようなことが書いてあり、４番にあたっては、反社会

的な考え方、警察に対する考え方の中で反社会的な考え方を強調するような

文書が多かったと思いまして全冊指定とさせていただきました。 

【関向委員】 

  私も全冊指定でお願いします。 

  １番は、不良社会とか裏社会を賛美して暴力的な臭いがすると思いました。 

２番は、「使い方しだいでは危険。」と書いてあるなら作るなと思いました。 

３番は、盗み撮りしたものが非常に多く、今一生懸命テレビで言われてい

る万引き少年の気持ちと通じるのかなあと思って見ました。 

４番は、卑わいな写真の羅列でしたけれども、残虐な記事の羅列であって、

暴力的記事の羅列かなあと思い、こういうことは、子どもに見せたくないこ

との重要課題だと思います。 

５番は、私としては袋とじというものを初めて体験しました。また、ドラ

ッグを面白おかしく書くのはとても危険なことだと思いましたし、ここに来



て初めて海外のネタも入ってきたと思い、日本にもちょっとネタが足りなく

なったのかなあと思いました。 

【米澤委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、暴力的な内容とか暴走族の抗争とか、そういったところが非常に

多かったと思います。 

  ２番に関しては、盗聴、盗撮とかアダルトグッズの一覧とかありましたし、

３番は、郵便配達の不正とか、非常に卑わいない感じを与える内容で女性を

馬鹿にしているような記事が多かったと思います。 

  ４番は、これも卑わいな写真が多かったのですが、気になったのは警察の

関連で、警察の犯罪、ヤクザとの関係だとか、こういったものが当たり前だ

と思われたら大変だと思いました。 

  ５番は、ドラッグ、ヤクザ、ＪＫの傾向の話とかそういったところが多く、

全部青少年の健全育成を阻害するような内容が非常に多かったなあという印

象です。 

【高橋委員】 

   私も全冊指定とさせていただきました。 

   １番は、暴力的なネタが多くて、最近、一般誌も含めてですが、ヤクザと

か不良だとか、そういうものを取り上げる雑誌が増えてきており、それをグ

ラビア的にカラーで、臨場感があるような感じで、興味を誘うような感じの

掲載の仕方が最近増えてきている感じを受けました。 

   ２番は、世の中にはいろんな物が売られていると思うのですが、それを興

味本位で買ってほしくない。値段も手頃な物も載っていたので、あまり未成

年の目に触れさせたくない１冊だという感じがしました。 

   ３番は、裏モノジャパンというもので、最近、どんどん内容が酷くなって

きているという印象を受けます。うちの店にも入ってきていますが、やはり

チェックすると内容的にどうなのかと思う時が多くなってきている印象は受

けておりました。 

   ４，５番は、裸の写真が非常に多いというのと未成年の風俗的なネタが気

になり、指定がよろしいと思いました。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございます。 

それではみなさん全冊指定ということで、私も同じ意見ですので、全冊指

定ということで、よろしくお願いいたします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成２７年２月１３日（金）を提案。    



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 


